

# El régimen de lluvias y la electricidad

Todo es júbilo en el ambiente con el régimen actual de lluvias. Júbilo en el campo porque esto asegura la cosecha. Júbilo en las empresas eléctricas porque este abundante temporal de lluvias asegura que para el verano próximo no se pasarán las angustias del pasado, cuando la industria tuvo que reducir su producción ante la carencia poco menos que absoluta de agua en los embalses de la nación.

Parece que los magnates de la industria eléctrica se muestran muy optimistas y hacen presente su impresión de que es muy posible que este verano no haya restricciones. Suponemos que con esta frase se quiere decir que no habrá las restricciones del año pasado, que fueron demasiado fuertes, y que este año, disponiendo de mayores y mejores reservas se podrá organizar mejor la producción y la que se refiere a centrales térmicas vendrá en su momento y cuando deba venir, con el natural ahorro de carbón, la mejoría en los precios de coste de la energía y la abundancia y más normal distribución de la energía que necesita nuestra industria.

El tema eléctrico se ha puesto nuevamente de moda y en las memorias de las grandes entidades bancarias se hace presente que en breve plazo la puesta en producción de las instalaciones generadoras de energía hidroeléctrica que ahora se están montando aumentará la disponibilidad de electricidad hasta llegar en un plazo corto a los 8.000 millones de k w h. Sería interesante conocer qué se entiende por plazo corto, porque esos 8 000 millones es una cifra muy interesante, considerando que en los momentos más óptimos, en cuanto al aprovechamiento de las máquinas eléctricas de los saltos, España ha rozado los 6.000 millones, sin llegar a ellos, pero debiendo advertir, al mismo tiempo, que si esa cifra de 8 000 millones de k. w. h. no es cosa real para muy en breve, la alegría de su exposición habrá que moderarla mucho porque el consumo crece tan rápidamente que lo que ahora nos parece cifra amplia y reconfortante se quedará muy corta en pocos años.

En el informe que recientemente el Banco Urquijo presentó a su Junta de accionistas, al hacer referencia a la economía eléctrica del país se daba como cifra prometedora para el año 1952 la de 10.000 millones de k. w. h. de probable producción. Que tampoco nos hace demasiado felices porque simplemente con los aumentos de consumo que pudéramos considerar vegetativos, de aquí a ese año, el consumo nacional representará algo más de los 10 000 millones, lo cual quiere decir que si no hacen esfuerzos más considerables en la creación de nuevos medios de producción de electricidad van a tener razón los técnicos pesimistas cuando dicen que no habrá forma de cubrir el déficit de energía que fatalmente ha de producirse por nuestro natural aumento de posibilidades industriales, si no se desborda con otras instalaciones, aparte de las que ya están proyectadas y calculadas, esa cifra de disponibilidad de energía de los 10 000 millones para 1952. Esos técnicos dicen que harían falta 12.000 y que aun con ellos quedaríamos insatisfechos en energía eléctrica si cualquiera de nuestras nuevas expansiones industriales tocara la rama de la electroenergía y de la electroquímica.

# El cardenal argentino Caggiano llega a España

BARCELONA, 11.—A las doce de la mañana ha aterrizado en el aeródromo de Prat de Llobregat un aparato, a bordo del cual ha llegado a España, procedente de Roma, el ilustre cardenal argentino, doctor Caggiano, arzobispo de Rosario de Santa Fe. Le acompaña el obispo de Tucumán, Dr. don Agustín Barrera. En el mismo avión llegó también el obispo de Colombia, Dr. Ocampo, que ha continuado viaje a Madrid.—C.F.R.A.

Cumplimentará al Jefe del Estado

Pocos minutos después de su

llegada al palacio episcopal, el cardenal Caggiano recibió a un redactor de Cifra, al que hizo unas breves manifestaciones. Comenzó diciendo que, después de la enfermedad que ha padecido y que le ha retenido algún tiempo en Roma, se halla perfectamente de salud, tiene proyectado permanecer entre Barcelona y Zamora hasta el domingo o el lunes de Resurrección. Después se propone trasladarse a Madrid, para saludar a Su

(Continúa en 4.ª página)

# LA VIRGEN DOLOROSA

La cristiandad entera admirará en este día de la Semana de Pasión la profundidad y extensión de los dolores de María Santísima, de esta mujer sin semejante en la fortaleza, de esta Reina de los mártires cuyos Dolores vienen siendo a través de veinte siglos el objeto de las más fervorosas meditaciones de las almas buenas. Esa Virgen adorable—según los doctores de la Iglesia—llegó en su misión corredora a apurar gota a gota un cálix de sufrimientos, incomparablemente mayor que el que bebieron todos los mártires. Esa Madre vió descargarse sobre su alma inocentísima angustias, congojas, padecimientos tales que hubieran bastado para concluir su existencia terrenal de no haberla sostenido la Omnipotencia Divina que vertía en ella toda la hiel de su justa indignación por los pecados de los hombres, no por su propia culpabilidad, sino porque, asociada como estaba a la transcendental obra de la salvación de la humanidad, debía compartir con su Divino Hijo los sufrimientos expiatorios del pecado.

Calmaron sus dolores, que se iniciaron en la ingrata cueva de Belén, en aquella tarde triste del Viernes Santo. «Estaba de pie—dice San Juan que la vió—junto a la cruz de Jesús su Madre». Llorando sí; pero plena de fortaleza, firme sin sentir desmayos, como alguien sin fundamento ha querido figurársela. ¿No había de derramar lágrimas la Madre viendo a su amabilísimo Hijo en tantísimos tormentos? Lloraba traspasada por la agudísima espada que dejó clavada en su corazón años atrás el anclavo Simeón y agobiada la Celestial Señora del más profundo dolor que jamás corazón humano ha sentido y sentirá, podía decir con toda verdad aquellas palabras del profeta Jeremías: «¡Oh vosotros, los que recorráis el camino de la vida; atended y ved si hay dolor semejante al mío!»

Sin duda alguna, diremos con la Iglesia, su dolor fué inmenso como la mar. Haga la Santa Madre Dolorosa que arda siempre nuestro corazón en llamaradas intensísimas de agradecimiento práctico a sus inefalibles sufrimientos, traducido en acertadas penitencias si nuestro vivir fué pecaminoso y en una firme resolución de aborrecer los pecados, causa única de los dolores que acibararon toda su vida inocentísima.

# EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14 566

Precio: 40 céntimos

Viernes 12 de abril de 1946

## Actitud sofisticada de la Polonia sovietizada contra España

### EE. UU. no apoyará esa propuesta

### Varsovia funda su acusación en que técnicos alemanes fabrican bombas atómicas en Bilbao

### El delegado yanqui pedirá que esas acusaciones se demuestren

Texto de la nota polaca

NUEVA YORK.—El embajador de Polonia dice al secretario general de O. N. U.:

«Mi estimado secretario general: El 9 de febrero de 1946 la Asamblea general de las Naciones Unidas condenó, sin un solo voto en contra, el régimen fascista de España, por haber sido fundado con apoyo de los países del Eje, y le prohibió afiliarse a las Naciones Unidas, debido a que no posee, por razón de su origen, de su naturaleza, de su actuación y de su estrecha asociación con los Estados agresores las condiciones necesarias para justificar su admisión. La Asamblea también recomendó que las Unidas tomaran en cuenta dicha resolución en sus futuras relaciones con España.

Desde entonces, una serie de acontecimientos ha puesto en evidencia que las actividades del Gobierno y del general Franco han causado ya rozamientos internacionales y ha puesto en peligro la paz y la seguridad internacional. Como consecuencia de ello, el Gobierno francés se vió obligado el 26 de febrero de 1946 a cerrar la frontera entre Francia y España. Esta frontera sigue cerrada. Un día después, el Gobierno del general Franco ordenó la concentración de tropas españolas en la frontera con Francia.

Además, el régimen del general Franco ha dado asilo a un elevadísimo total de bienes y personas nazis; ha dado asilo a un gran número de delincuentes de guerra y de dirigentes nazis, que prosiguen sus actividades desde territorio español. Permite y fomenta las investigaciones científicas llevadas a cabo por los hombres de ciencia alemanes en sus esfuerzos dedicados a crear nuevos medios para hacer la guerra.

En vista de lo que antecede, la situación de España debe considerarse no como un asunto interno de ese país, sino como incumbencia de todas las Naciones Unidas. El artículo 2.º de la Carta fundacional, y en su párrafo sexto

se estipula que la Organización de las Naciones Unidas actúe de conformidad con los principios de la Organización hasta donde sea necesario, para el mantenimiento de la paz y de la seguridad internacional. La situación actual de España hace imperativa la aplicación de esas disposiciones.

Por lo tanto, la Delegación polaca, en conformidad con los artículos 34 y 35 de la Carta, solicita que el Consejo de Seguridad inscriba en su orden del día la situación planteada por la existencia y las actividades del régimen del general Franco en España para su consideración y adopción de las medidas previstas al respecto en la carta fundacional.

Salúdole atentamente. Firmado: Oscar Lange, delegado de Polonia.—EFE.

### La supuesta investigación atómica

WASHINGTON.—El Departamento de Estado norteamericano ha declarado anoche que no tenía información alguna de que fábricas de propiedad alemana en España estuvieran realizando investigaciones atómicas, como alega la representación polaca al presentar el caso de España ante el Consejo de Seguridad de la O. N. U. Esta declaración desmiente la noticia dada por algunos órganos de la Prensa de que el Departamento de Estado había «descubierto» fábricas de bombas atómicas en España, y específicamente en Bilbao.—EFE.

### Neutralidad española

CHICAGO.—Larry Rue, corresponsal en Madrid del importante rotativo «Chicago Daily Tribune», defendiendo en un artículo el derecho de asilo como una de las más sagradas instituciones, afirma que España lo concedió a todos los beligerantes durante la guerra, incluso a los alemanes antinazis, y, desde luego, a los norteamericanos y a los ingleses.

En dicho artículo se cita el caso de un diplomático alemán, Heberlein, que en 1942 atacó a Hitler y

dimitió su puesto en la Embajada alemana de Madrid. A pesar de que Heberlein recibió órdenes de presentarse en Alemania, el general Jordana, ministro de Asuntos Exteriores español entonces, protestó cerca de Hitler con tan buen resultado que hoy el citado diplomático alemán se encuentra en España y si no hubiera sido por la actitud del conde de Jordana, las autoridades alemanas lo habrían ejecutado en 1943.—EFE.

### Actitud yanqui

BUENOS AIRES.—Desde que el Gobierno «quitsling» de Varsovia, en cumplimiento de las consignas de Moscú ha «decidido» llevar ante el Consejo de Seguridad de la O. N. U. el «caso de España», la Prensa, los círculos políticos y aun los comentaristas de café han hecho de ello su tema apasionante. Y así como ha sido acogida con la mejor simpatía la decisión brasileña de oponerse con todas sus fuerzas a que se viole de modo tan flagrante la carta constitucional de la O. N. U., que establece claramente su decisión de no involucrarse en los asuntos domésticos de ningún país, se sigue con la mayor atención la actitud norteamericana, ya dibujada ayer en armonía con la inglesa y perfilada hoy aún más con la declaración del departamento de Estado desmintiendo que haya dado instrucciones a su representante en el Consejo de Seguridad para que apoye todo lo

## El proceso de Nuremberg

Declara Kaltenbrunner

NUREMBERG.—Kaltenbrunner, jefe de la Gestapo y culpable de innumerables crímenes, cometidos en campos de concentración, según el Ministerio Fiscal, quería la paz, y, dos años antes de terminar la guerra, comenzó diversas gestiones en países neutrales, entre ellos Suiza, para establecer contacto con los norteamericanos. Ante el Tribunal de Nuremberg comenzó la vista de su caso con la declaración de varios testigos, entre ellos Wilhelm Hoettl, que trabajó a sus órdenes, y el doctor Midner, agregado a la oficina del acusado en Berlín. Ambos coincidieron en que Kaltenbrunner realizó varios esfuerzos para llegar a la paz, y rebatieron las acusaciones de que éste había sido el principal causante de la muerte de miles de personas. Finalmente, prestó declaración el acusado, quien, después de hacer constar su fidelidad a los principios nacionalsocialistas, puso de relieve sus intervenciones en la política del Reich.

«En la primavera de 1943—dijo Hoettl—propusé a Kaltenbrunner un plan para que la política alemana respecto a la Iglesia cambiara totalmente y pudiéramos ganarnos las simpatías del Vaticano. Le hice ver que sobre esta base las negociaciones de paz no podrían tener éxito. Kaltenbrunner se mostró de acuerdo y sometió la correspondiente propuesta al Führer. El plan fracasó, porque Himmler adoptó una actitud intransigente. Tampoco tuvieron éxito los sondeos que hizo von Weizsacker».—EFE.

posible la proposición polaca contra España

Parece ser, así se asegura en los medios generalmente bien informados, que los Estados Unidos no se opondrán en principio a que el asunto de España sea incluido en el orden del día del Consejo; pero que exigirán a Polonia que demuestre que en España, y concretamente en Bilbao, donde así lo afirma Lange, se está fabricando la bomba atómica por técnicos alemanes. Y a la demostración de esta afirmación polaca condicionan su actitud, que será francamente contraria a la propuesta si las pruebas no son absolutamente satisfactorias.

## El caso de España

Por MANGARENT.

Seguramente que habrá muchos españoles que ignoren que aquí, en nuestra propia casa, tenemos «un caso»; no es que con esto yo quiera tacharlos de ignorantes, todo lo contrario, pretendo únicamente dar este caso a conocer, para que así quedemos todos a la misma altura.

Aquí debía suceder exactamente igual que cuando un individuo tiene «cosas», todos los actos de su vida se juzgan por igual y la gente se limita a decir «son cosas de fulano», con esto queda todo el mundo tan satisfecho y ese fulano sigue viviendo tranquilamente a sus anchas, haciendo todo lo que le da la gana, sin que a nadie le parezca ni bien ni mal ninguno de sus actos.

Nosotros no tenemos esa suerte con «nuestro caso» y cuando hacemos con todo derecho lo que nos da la gana, en nuestra casa, y con nuestras cosas, hay gente que no parece muy conforme y, lo que aún es peor, que se empeñan en hacernos caminar como ellos quieren. Esta gente a que me refiero, es del exterior y por lo tanto no debía importarles nada de lo que nosotros hacemos aquí y mucho menos en las actuales circunstancias en que ellos tienen gravísimos problemas que resolver en sus propias naciones y prefieren arreglar los nuestros mientras dejan los suyos sin resolver, siendo su única misión.

Esto para sus países es muy triste, para nosotros muy gracioso y para todos la realidad.

No es extraño que estos «señores» se comporten así, si recordamos que son los mismos que en la hora de defender a su Patria, desertaron, para volver más tarde «victoriosos» y dispuestos desde el poder a entregarse plenamente al oso moscovita; si esto lo hacen en su Patria ¿qué no harían con la nuestra, si pudieran?

El caso de España es muy sencillo, se trata únicamente de que vuelvan al poder los mismos que le abandonaron cuando no tuvieron el valor de defenderlo. ¿Hay cosa más sencilla? Esto no se consigue precisamente pagando a la prensa extranjera, ni chillando por la radio; hay que venir aquí y pedir su opinión a los que con su sangre regaron los campos de España, a todos los que empuñaron las armas en 1936 y a los que, engañados, les siguieron para verlos después desaparecer con el oro de España. La contestación de todos es de sobra conocida, pero a pesar de ello, se empeñan en darnos la solución.

Vamos a escucharlos:

«Arriba» en su número del 13 de marzo pasado publicó la copia fotográfica del periódico mejicano «Todo» y aquí podemos ver el contenido de toda una doctrina. Ellos le llaman Transformación Social de España; a nuestro juicio (Continúa en 3.ª página)

### El Consejo de Seguridad de la O. N. U.



James Byrnes, secretario de Estado norteamericano, hace uso de la palabra ante el Consejo de Seguridad de la O. N. U. en el gimnasio Hunter de Nueva York. El orden que ocupaban los delegados en la conferencia de izquierda a derecha es este: Sir Alexander Cadogan (Gran Bretaña), Stettinius (Estados Unidos), Byrnes, Hogson (Australia), Leo Velloso (Brasil) y Tri que Lte, secretario general de la O. N. U. Puede observarse en la fotografía el sillón de Gromyko, que abandonó la reunión al tratarse de la cuestión ruso-persa, y no estar conforme que este tema fuera motivo de estudio y discusión en el Consejo de Seguridad.

# EL PAISAJE DE AVILA

## Sección religiosa

Es curioso observar la manera que tienen los extranjeros de describir el paisaje español, en las diversas facetas que presenta la Geografía de nuestra Patria. No hablamos ya de los indocumentados e insolventes escritos que presentan al panorama ibérico como una total continuación de África. A veces proceden de una mala fe, pretendiendo tratar a nuestra patria en todos sus aspectos como un pueblo de beduinos. Todo en virtud de ciertas ideas preconcebidas, ya sean históricas, sociales o políticas. Otras veces proceden como hemos dicho de una falta absoluta de documentación. Pero hay ocasiones en que ni lo uno ni lo otro parece aplicable a ciertos hispanistas extranjeros. No obstante, se dan casos en que la descripción del paisaje español es francamente pintoresca y provoca una sonrisa irónica en todo ser que conoce medianamente la materia geográfica en cuestión.

Todo reflejo fiel del paisaje, sea en el arte que sea, forma una descripción. Es indiferente que se trate de un arte literario, o de dibujo, o pintura, o música. Cuando se refleja bien aquel paisaje se consigue una buena descripción. Cuando se altera, recargando las dimensiones o las tintas resulta una caricatura, con gracia, o, lo que es peor, en algunos casos sin ella.

Dos hechos nos sugieren las siguientes líneas. Uno es la exposición de los dibujos de don Antonio Veredas, que se han expuesto estos días en la Asociación de Escritores y Artistas Españoles. Otra la descripción que hace del paisaje de Avila el gran hispanista norteamericano William Thomas Walsh en su conocido y difundido libro, «Isabel de España».

El paisaje es una de las profundas circunstancias de la vida humana. Cuando el hombre se da cuenta de su ser, se encuentra, no con su «yo» desnudo y completamente idealizado, sino cubierto con un gran ropaje de circunstancias, de las cuales, para algunas dimensiones de la vida humana, quizá la más importante sea el paisaje.

Las diferencias entre estilos literarios, colorido pictórico o profundidad filosófica vienen determinadas por el paisaje. A veces fuera de los dominios del arte o del pensamiento y en el terreno de la manifestación simplemente vital, de la concepción del mundo y de la vida, el carácter de una persona viene determinado por el paisaje. Y digo a veces, porque algunas personas saben abstenerse tanto de algunas circunstancias, para caer con más exageración en otras, que se logran inhibir por completo o casi por completo de la influencia del paisaje. Pero esto es lo menos corriente. La vida total de un individuo suele estar condicionada por el paisaje en el que desarrolla sus actividades. Consecuentes con esto, algunos historiadores de la Literatura alemana han hecho Historia de la Literatura por estirpes y paisajes. Y en las Universidades españolas ya se han expuesto algunos temas de nuestra Edad de Oro (poetas líricos de la segunda mitad del siglo XVI) siguiendo un criterio, no de clasificación por escuelas, sino por paisajes.

Don Antonio Veredas ha sabido ver el paisaje de Avila, y lo que es más difícil, la ha sabido interpretar. Para saber expresar un paisaje es necesario que sea una circunstancia de las que más interfieren en la misma vida del artista. Que infuya en él, como influye el mismo desarrollo de su existencia. Que vibre su luz con la misma frecuencia que vibra su propia alma. Y esto es muy difícil, por eso se ha dicho, aunque no es exacto, que nadie pinta bien sino su propia tierra. Don Antonio Veredas se ha comprometido tanto con nuestra ciudad que ha

sacado en sus dibujos una interacción clara y justa de ella.

En contraste se nos presenta la descripción que hace del paisaje abulense William Thomas Walsh en su citado libro, en párrafo que dedica a narrar el desmoronamiento de Enrique IV. La pintura que nos ofrece del paisaje abulense es como sigue:

«Avila está situada en el centro de una desierta montaña, en el corazón de un terreno árido y frío, donde todas las cosas son grises; grises las sombras, grises las rocas, gris la tierra, aun la luz del sol tiene un tinte gris. En el lecho del viejo río que rodea la ciudad, enormes rocas de granito aparecen pulidas por la corriente, que las besa desde hace siglos. Y hasta las nevadas montañas del Guadarrama se extiende allí una llanura sin vegetación, donde las sombras grises ondesan como si fuesen las olas de un océano. Desde la ciudad, junto a las murallas uno duda de bajar a las sombras de la llanura, porque es como dejar la luz del sol y la fortuna, y descender a un limbo misterioso de condenados.»

No es mi intención criticar una obra tan meritoria como la de este gran amigo de España, pero reduciéndome sólo a su interpretación del paisaje abulense, el párrafo de Mister Walsh, según la traducción de Alberto Mostas, pues el original inglés, modestamente confieso que no ha caído en mis manos, me parece «demasiado gris.»

Las metáforas son unas figuras poéticas excesivamente difíciles de manejar. Cuando se manejan bien, expresan, interpretan artísticamente el objeto, dándole un barniz de creación que es lo que reside el arte. Pero cuando no se sabe manejar esa metáfora se puede decir con toda tranquilidad que todo es gris, «aun la luz del sol.» Los que han cruzado las calles de nuestra ciudad, pisando la luz blanca de su nieve, o han contemplado el Valle Ambles a la luz meridiana de un estío, cuando el trigo y el centeno tiñen de oro sus sembrados, sabrá cómo cambia el gris de Avila; porque indudablemente es gris el tono dominante de piedras, y en este acertado el gran hispanista norteamericano.

Es gris el paisaje de Avila. El fondo mismo de la descripción es acertado. Pero la manera de describir ese fondo no concuerda con la realidad, no tiene una veracidad geográfica artística. Si fuese una descripción de un paisaje imaginario pudiera pasar. Nos recordaría el comienzo de la Divina Comedia o las ilustraciones de esta, de Gustavo Doré. Pero el paisaje de Avila, no es así. No pretendemos que Walsh hubiese sido un naturalista. Con todo el simbolismo artístico más exagerado se puede expresar fielmente un paisaje o un retrato.

La descripción en cuestión peca de superficialidad. Nos permitimos apuntar respecto a este que Avila no era, ni mucho menos, una preocupación vital en la obra de Walsh. Tal vez ni España misma, aunque sí su historia. Cuando Tácito describe el paisaje alemán en su «Germania» le pasa una cosa parecida a lo de William Thomas Walsh. Para Tácito todo el paisaje alemán es sombrío, está cubierto de bosques y lagunas. Con una evidente exageración, un recargo de tinte, que es el mismo que el del gran hispanista con respecto a Avila. Aunque Avila sea gris no es tanto como dice nuestro autor. Aunque Alemania sea sombría y húmeda, no es como la describe Tácito. Dejamos completamente a un lado las inexactitudes oreográficas, puesto que nos interesa muy poco para la expresión de ese espíritu de la tierra el que las montañas que se extienden más allá del Valle Ambles recibían o no el nombre de Guadarrama.

Tampoco interesa que el carácter de Avila con las palabras del notable historiador haya ganado o perdido en la realización de su peculiar producción histórica. Si las palabras Walsh fuesen acertadas, en Avila hubiesen nacido más ascetas y menos místicos. Pero es francamente sin sentido hablar del carácter de Avila según sus descripciones. Entre otras razones porque Avila no puede ser así.

El color de Avila es gris. Estamos conformes con William Thomas Walsh. Pero el gris le dan solamente las piedras. El color de Avila es una variante de ese color pardo indefinido de toda la meseta castellana que tanto han manejado los escritores del 98. Es un color que templó el espíritu. Un color que invita a meditar, a guarecer, y a los espíritus que nada tienen de guerrereros y de pensadores, a soñar. Un color que distrae, mejor aún, que abstrae de ser un puro contemplativo del paisaje.

Porque espontáneamente no gusta, no atrae. No regala los sentidos. No gusta, cuando después de una segunda intención revertimos nuestro espíritu hacia él, descubriendo de su templo y su maravillosa y misteriosa contextura. Pero este es el color de las piedras de Avila, simplemente de las piedras y no tan recargado como nos lo pone Walsh. Color que invitaría a la Santa a salirse de sí, a desligarse de los sentidos, emprendiendo una nueva vía purgativa, interesante tal vez para estudiar el

proceso místico de Teresa de Jesús.

Pero además de ese tinte, Avila posee otros. Bien cuando la puesta del sol dora sus piedras con reflejos producen un colorido de un efecto clásico, que invita a la vida y solamente a la vida, con delicia a la clásica-cristiana. Bien cuando el sol de mediodía muestra el puro azul de su cielo, tan azul, que se refleja en la tierra. Bien, también, cuando la noche pone sus pequeñas luminarias en el cielo y la luna alumbrando un paisaje tan típicamente impresionista que parece irreal. Es entonces cuando nuestros místicos trazarían en su alma de la unión con Cristo. No quiere decir esto, que el paisaje abulense condicione la Mística, o que solo produzca esta manifestación religiosa. Ni lo uno, ni lo otro. Pero favorece aquella y aún más que ninguna otra, pues repetimos que el paisaje y dentro de éste, el color de la tierra es una de las circunstancias con las que ha de vivir el hombre. El señor Veredas ha vivido y ha sentido el paisaje de Avila y por eso toda su obra está influida por el ambiente de nuestra ciudad, al cual el gran artista sabe dar la interpretación exacta en sus variables dibujos. En cuanto a Mister Walsh no le reprochamos su descripción por desfavorable, sino simplemente por no ser la verdadera. Pádiéndole perdonar el recargo del tinte «gris» en atención al gran amor que profesa a nuestra patria.

Marcelino Jiménez Jiménez

## INFORMACION DEPORTIVA

### Los goleadores del Avila

Según el cuadro de clasificación publicado en estas columnas, el Avila ha marcado 24 goles en los nueve partidos que ha jugado en la Copa de la Federación. Estos goles se han repartido entre los siguientes jugadores: Escobar, Bedmar y Arnesto 5 cada uno, Marbán y Agustín 3 cada uno, Losco 2 y Fernández el restante. Esperamos que al regreso de Valladolid, el empate entre los tres primeros continúe, pero a 6 goles cada uno. O que les alcance Losco. Con eso nos conformamos.

### Los lesionados mejoran

La lesión sufrida por Escobar en el partido del domingo, fue más aparatosa y dolorosa que lo que en realidad ha sido. Unos días de reposo, un tratamiento adecuado, y parece que todo ha quedado bien. Ayer ya se entrenó.

También se entrenó Marbán, quien parece haber salido de su lesión del brazo con más fuerza en las piernas, a juzgar por los «chupinazos» que soltó. Esperamos que recupere pronto su fondo físico para que pueda incorporarse rápidamente al equipo.

Y Aroca ya va decidiéndose a meter el pie con fuerza, y también recupera facultades a pasos agigantados. Parece probable que dentro de poco se halle en condiciones de alinearse, y suponemos que en el próximo torneo le veremos de nuevo siendo el terror de los porteros contrarios.

### Una nueva competición oficial

Parece que este año la Copa José Luis del Valle va a quedar reservada a los clubs de Primera regional. Y que para los de categoría nacional que queden cesantes, se va a organizar otro torneo que se denominará Copa Ramón Triana, en el que intervendrán entre otros clubs, el Madrid, el Atlético Aviación, Cifesa, Mediodía, Toledo, Imperio y otros por designar. Entre éstos, se encuentra el Avila, que ha sido invitado a la reunión que para organizar la competición se celebrará esta tarde en la Federación Castellana, y a la cual asistirá como repre-

sentante abulense don Jerónimo Tomé que lleva la conformidad del Avila para tomar parte en este interesante torneo. Ya que aunque se clasificará nuestro equipo para las eliminatorias de la Copa Federación, como la Copa Triana durará hasta junio, puede sacar otro equipo y alternar en ambas. Con lo cual nuestra acción tiene garantizados partidos oficiales de interés por todo lo que resta de temporada.

ZEDA.

### Sociedad de Cazadores, Pescadores y Amigos del Campo de Avila

Relación de servicios efectuados por los guardas de la Sociedad durante los meses de febrero y marzo últimos.

Día 2 de febrero.—En el término de Narzillos de San Leonardo se sorprendió a los vecinos de Alamedilla del Berrocal, Roque Morales Jiménez y Natalio López López con dos hurones sin licencia, interviniéndoles los dos bichos.

Día 3 de febrero.—Se sorprendió al vecino de Ojos Albos. Santos Burguillo Garzón, que se dedicaba a cazar con lazos.

Día 26 de febrero.—Se sorprendió cazando con reclamo al vecino de Pozanco, Germán Rodríguez Sanchidrián; se le intervino escopeta y reclamo.

Día 2 de marzo.—Se aprehendieron dos hurones al vecino de Riofrio Tomás Galán y un hijo también llamado Tomás, cuando venían de cazar con los bichos desprovistos de la correspondiente licencia.

Día 10 de marzo.—Intervinieron al vecino de Riofrio, Pedro González, la escopeta cuando venía de cazar. El mismo día hallaron en el citado término de Riofrio, una escopeta, cartuchos y redes abandonados.

Día 19 de marzo.—En este día sorprendieron a los vecinos de Cillán Gumersindo Blázquez y Miguel Jiménez que venían de cazar, interviniéndoles una escopeta a cada uno. El mismo día se aprehendió a don Pompeyo Matean con reclamo; se le intervino

ABRIL

Día 13. Sábado.—Santos Hermenegildo; Papilo, dc., Agatodoro, Máximo, Quintiliano, mártires; Usso, ob.

Ayano

La misa y oficio divino son de San Hermenegildo, con rito semidoble y color encarnado.

### Angustias y Santo Sepulcro

—San Nicolás.—El señor cura párroco, coadjutores, feligreses de la parroquia de Santiago y personas devotas de la Santísima Virgen, dedican solemnemente Septenario a Nuestra Señora de las Angustias.

Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las siete y media, Santo Rosario, plática por don Simón José Gutiérrez, beneficiado de la S. A. I. Catedral, oraciones del Septenario y solemne Salve.

### PARROQUIAS DE SAN JUAN Y SAN VICENTE

Ejercicios Espirituales para Jóvenes de Acción Católica

(Se invita a todas las jóvenes de estas Parroquias que deseen practicarlos aunque no pertenezcan a la Acción Católica).

Tendrán lugar en la Capilla del Colegio de la Milagrosa (Eduardo Marquina, 4), dirigidos por don Aniceto Morcillo, párroco de San Juan. Comienzan el Viernes de Dolores, a las siete y media de la tarde para terminar el Miércoles Santo, con el siguiente horario:

Mañana —8, Meditación, Santa misa; 11, meditación; 12, plática, exámen.

Tarde.—4, lectura; 4,30 Viacrucis; 5, meditación; 6,30 Rosario; Bendición; 7, meditación.

### Ecós de Arévalo

La gracia, el salero y la armonía que en sí, está engendrada la gran opereta «Cinco minutos nada menos», de nuestros grandes autores Guerrero y Muñoz Román, hacen que de la misma obtenga multitud de representaciones en los principales teatros de España.

Hace breves días, en su honor, por el gran prestigio ganado por los aludidos autores, el Cuadro Artístico del Círculo Cultural Mercantil puso en escena la graciosa opereta con la intervención de la incomparable Orquesta «Iberia» dirigida por su joven y genial director y gran maestro, don Luis Prieto. Dadas las aptitudes artísticas de todos los componentes de este elenco artístico el éxito fue tan clamoroso hasta ahora no conocido en esta ciudad. El gran Cermeño, como le llaman los que con él comparten sus grandes tareas en beneficio del Arte y la Cultura, ha demostrado una vez más sus grandes dotes y conocimientos artísticos como uno de los mejores directores escénicos.

El conjunto del Cuadro algo admirable, algo sorprendente, y más al integrarle el sexo femenino, juventud y belleza arevalense llena de flor y lozanía, así es Arévalo, así son sus hijos que no demoran en trabajar en beneficio del arte dentro de la moral y las buenas costumbres lema principal del Círculo Cultural Mercantil.

Antonio Donis.

éste, una perdiz muerta y la escopeta de que era portador.

De todos estos servicios se ha puesto la correspondiente denuncia en el Juzgado Municipal de Paz del término en que se realizaron aquéllos.

LA DIRECTIVA.

### Ejercicios Espirituales

para las jóvenes de Acción Católica de la Parroquia de San Pedro y cuantas deseen practicarlos

Del 11 al 17 de abril en la Capilla del Internado Teresiano. Los dirigirá el señor conserje del Centro, don Mariano Taberna, y el horario será el siguiente:

Mañana.—8, misa, meditación; 11, plática, instrucción; 12, meditación y examen.

Tarde.—4, Vía Crucis; 5, plática; 6,30, Rosario, Bendición; 7,30 meditación y examen.

### Ejercicios Espirituales para caballeros y jóvenes

La Santa.—Del día 8 al 14 del corriente mes tendrá lugar una tanda de Ejercicios Espirituales para caballeros, y jóvenes, organizados por la Junta Diocesana de Acción Católica y el Consejo Diocesano de Jóvenes, Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, Casa Social Católica y otras entidades, y serán dirigidos por un Padre Jesuita, con sujeción al siguiente horario:

Por la mañana, a las ocho, breve meditación y misa. Por la tarde, a las ocho menos cuarto, Santo Rosario, meditación, plática, exposición del Santísimo y reserva.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 7

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de abril de 1946

Premio 1º con 25 pesetas, número 248

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 48

En el sorteo celebrado el día 11 de abril de 1946 han resultado premiados los números siguientes Con 25 pesetas el número 733

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 33



Quando su estómago funciona mal...

no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Rosaura siempre a las que se usan para curar afecciones de estómago.

En los casos de acidez y dolor de estómago o maretillos el DIGESTÓNICO del Dr. Vives es una verdadera maravilla.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

## RADIOS

Las mejores y más baratas con facilidades de pago.—Reparaciones.

## JOSE RICO

VALLESPIN, 7, PRINCIPAL

Meditaciones...

EJERCICIOS DEL ALMA Y PARA EL ALMA

Como hormigas...

La tarde agoniza en los insondables misterios de la noche y el viejo sol, más viejo aún por la dura tarea de iluminar los ámbitos...

Las calles de la ciudad del silencio aparecen envueltas en el negro manto, que cual la bruma de mar turbulento cubre las fauces de los ballenatos...

Piedras centenarias mantienen enhiestos los viejos edificios que huelen a paz de hombría y a meditación de gentes...

La balanza de la justicia En torno nuestro se ciernen, ante la palabra del ilustre Religioso que nos habla con emoción y afecto...

El reloj del tiempo Del reloj que mide minuto tras minuto nuestro proceso en la triste viandanza del caminar...

Una vez en el templo, bajo su nave central que cobija e infantiliza nuestro espíritu para pensar y sentir, con la pureza con que los niños piensan y sienten...

Vendo una heredad de fincas, término Fontiveros, lo mismo las arriendo. Para tratar con Marciano Hernández, en Moraleja (Ávila).

Agustín Pascual Queipo de Llano, 11 LOGROÑO

AVIOLINA Para las gallinas la mejor medicina. ¿No ponen? ¿Están enfermas? Darlas «Aviolina».

El fin al término del viaje feliz... Y también, en fenómeno de contraste psicológico, vemos siluetas entre la oscuridad y penumbras...

Es la balanza de la justicia que un buen día vimos en su equilibrio estable y que ahora ha pesado y medido nuestras culpas...

Y el reloj sigue su marcha contando en granos de arena nuestro proceso que acaba en el viaje final, del que hasta el fin del mundo nada se sabe...

FACETAS CAMPESINAS

Lo que ha faltado a los agricultores

Por el Marqués de Casa-Pacheco.

Si ciertamente la simienza se efectuó francamente tarde, porque las aguas de otoño vinieron retrasadas, mas como el tiempo que algo fue excelente...

El mes de febrero casi primavera, ha preparado las siembras para que el de marzo hasta en sus finales con su matiz lluvioso, con precipitación suave y repartida...

Que la tierra da el año cuando la altitud le es favorable y el clima y el agua le ayudan, es evidente pues en esta misma provincia...

Los terrenos aptos para cereales en este año que la primavera comienza sintiéndose como tal...

Reparaciones Radio garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio.

Tenía en su gesto un no se qué, que le hacía parecerse distinto a los demás. Sin duda había en él algo extraordinario...

La pregunta a un desconocido es siempre una aventura. Esta, la misma pregunta, era inquietante, y se centraba sobre un instante preciso de caos y desorientación del mundo.

No, —me dijo—. No estoy al margen de lo que hablan. Rusia y el actual momento me interesan, pero... ¡yo he estado en Rusia!

Y siguió después una explicación absurda, a la par que de los otros y de mí mismo nació una pregunta precisa sobre la época...

—Rusia es, —siguió diciendo como quien elude lo concreto de la respuesta—, la tierra del misterio. Sus fronteras, antes y ahora, han estado cerradas.

—Mi vida en Rusia fue una extraña aventura. Llegué allí, allá por el final de 1931. Casi puedo decir que era un fanático.

En Berlín tomé el tren con que debería cruzar Polonia, y el paso por tierra polaca, con los vagones precintados, eso me impresionó un poco.

Aquí tienen los Procuradores en Cortes, representantes del agro, una matriz para planear una orientación a que puede solucionar la situación del que produce y la del que consume.

Grandes existencias y variado surtido de ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE LA FUNDICION DE

El hombre y lo humano

¡Yo he estado en Rusia...!

Por Alberto de SOTO.

Tenía en su gesto un no se qué, que le hacía parecerse distinto a los demás. Sin duda había en él algo extraordinario...

Callamos por un momento. Hay en él algo nervioso. Mira siempre con recelo, y parece que quiere terminar. Al fin dice:

—¿Comprenden la frialdad de mi sonrisa? Es natural en mí un escepticismo consciente ante la ignorancia de lo comunista.

Confieso que quedamos un tanto silenciosos, y le observamos al marcharse mientras meditamos sobre su advertencia.

Hizo otra pausa, y dijo: —¿Comprenden la frialdad de mi sonrisa? Es natural en mí un escepticismo consciente ante la ignorancia de lo comunista.

Haber estado en Rusia.

Grandes existencias y variado surtido de ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE LA FUNDICION DE

El caso de España

(Viene de la 1.ª página)

debían titularlo Destrucción Social y total de España. Puesto en práctica el programa por ellos preconizado, quedaría instaurada la III República Socialista-soviética Española...

Para terminar la gran obra sólo falta ya un detalle, y entonces: «El Estado Español erigirá por suscripción popular—aunque sin público—en el Cerro de los Angeles, centro geográfico de la Nación Española...

Admitimos todas las reformas políticas y sociales que sean necesarias, pero por encima de todo y mientras el mundo sea mundo, España no dejará, jamás, de ser católica.

Detención de varios terroristas MADRID.—En el curso de las investigaciones que la Brigada político-social de Madrid viene llevando a cabo sobre represión de actividades subversivas...

Pensión Madrid San Mateo, núm. 6 Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción.

Grandes existencias y variado surtido de ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE LA FUNDICION DE

Grandes existencias y variado surtido de ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE LA FUNDICION DE

## Nuestra Semana Santa

### Ha sido expuesta a la pública admiración la nueva imagen de Nuestra Señora de las Angustias, bellísima realización escultórica de don Antonio Arenas Martínez

En el escaparate del Comercio de los señores Hijos de don Lorenzo Gómez se halla expuesta a la pública admiración la nueva imagen de Nuestra Señora de los Dolores destinada al Ilustre Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Sepulcro merced al generoso desprendimiento del artista manchego, don Antonio Arenas Martínez, profesor de Escultura en la Escuela de Artes y Oficios de nuestra Capital. Hemos hecho ya justicia a la feliz iniciativa del Patronato aludido de procurarse una imagen nueva de la Santísima Virgen, que diera realce a la procesión del Santo Entierro, y cumple hacer mérito de los muchos que adornan la personalidad del realizador de la nueva maravilla artística y devota de nuestra Semana Santa.

Antonio Arenas Martínez es natural de Santa Cruz de Madala (Ciudad Real). Ha desempeñado el cargo de profesor de Dibujo en las Escuelas Salesianas de Artes y Oficios de Madrid, escuelas cristianas que contribuyeron grandemente a su formación. Tiene ganados varios premios en la Escuela Central de Bellas Artes de Madrid, en la que le fué otorgado el título de profesor de Dibujo y Escultura. Ha sido becario de la Diputación de Ciudad Real y de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando. Sus obras llenan hoy los retablos de muchos templos manchegos y madrileños. La escultura religiosa llena casi por completo la vida del joven artista.

#### Su «Dolorosa»

Avila recibe con la imagen de Nuestra Señora de los Dolores de Arenas Martínez, junto con una buena prueba del amor sentido por nuestra ciudad, una muestra clarísima de alta inspiración, de profundo sentimiento religioso plasmado en la hermosa talla, de espíritu observador del dolor materno trasladado al físico de una belleza femenina, de acierto insu-

### ¡Atención, ganaderos!

venta de pulpa de naranja de la mejor calidad. Casa Corral. Solís número 6 (Frente a la Inclusa)

SE ARRIENDAN pastos de primavera desde el 15 de abril al 29 de junio en la finca de Castronuevo, término municipal de Rivilla de Barajas. Para tratar en la misma con Amparo Barbero González.

SE VENDE hotel en San Roque, libre para verano. Fivasa, 8 principal.

### MANUEL DE PARTEARROYO

PARTOS Y GINECOLOGÍA  
Consulta de 1 a 2 y de 3 1/2 a 5  
Teléfono 72 AREVALO  
(C. S. núm. 246)

SE ARRIENDAN pastos de primavera para 600 cabezas de ganado lanar, en la dehesa «Las Gordillas» Cuartel de Velayos. Hay agua abundante. Para tratar en Velayos, con Hijos de Fermín Alvarez.

### GANADEROS

compro pelo de crin y colas de caballo, mula, vaca. Pego buenos precios. Desiderio Gómez. Sanchildrián (Avila).

perable en la identificación de una realidad humana con la idealización devota según el ambiente de misticismo del vivir abulense, debido todo ello a una insuperable técnica artística que resalta lo mismo en el punto de vista general de la obra, vestida con los negros terciopelos, que en los perfiles que nos ha sido dado contemplar al desnudo de la escultura.

Felicitemos al ilustre artista, señor Arenas Martínez, y al Patronato de las Angustias y Santo Sepulcro por esta contribución prestada a los esplendores de Nuestra Semana Santa.

#### Natalicio

Asistida por el tocólogo don Vicente Jiménez, ha dado a luz felizmente un hermoso niño, segundo de su matrimonio, la joven esposa de nuestro buen amigo don Benito Jiménez (nacida María López) Enhorabuena.

#### Aniversario

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Pablo Burguillos Martín (q. e. p. d.), la misa que se diga el día 13, en la iglesia parroquial de Santiago, a las diez de su mañana, será aplicada por su alma.

EXTRAVIO de una yegua con capa negra y una estrella en la frente. Se ruega a quien sepa su paradero avise a Alejandro López, en Fontiveros (Avila).

### Fiscalia Provincial de Tasas de Avila

Sancciones impuestas durante el pasado mes de marzo por esta Fiscalia.

A Desiderio San Segundo Jiménez, vecino de Sotalbo, multa de 3.000 pesetas, e incautación de 421 kilos de harina y 150 de cebada, por mouturación clandestina de cereales.

A Eulogio Dueñas Garzón y Leandro Dueñas Garzón, vecinos de Mediana de Voltoya multas de 1.500 y 1.000 pesetas respectivamente, por no entregar el cupo forzoso de cereales.

A Segundo Dueñas Garpón, de igual vecindad y por los mismos hechos, multa de 1.250 pesetas.

A Eugenio Castro Delgado, de Gujuelo (Salamanca), multa de 2.000 pesetas por transporte clandestino de aceite.

A Segundo Rodríguez Elices, de igual vecindad y por los mismos hechos, multa de 10.000 pesetas e incautación de 3.071 kilos de aceite.

A Antonio Sánchez Díaz, vecino de Bercimuelle (Salamanca), multa de 1.000 pesetas e incautación de 220 kilos de trigo y 100 de harina que transportaba ilícitamente.

A Ubaldo Arévalo Sánchez, vecino de Manjabálago, multa de 1.000 pesetas e incautación de 60 kilos de moyuelo, 80 de harina, 20 de salvados y cierre durante tres meses de su molino, por dedicarse a mouturación clandestina de cereales.

A Crispulo Domén García, vecino de Fontiveros, multa de 3.000 pesetas y cierre durante tres meses de su panadería por vender pan a precios abusivos.

A Eugenio Zurdo Bartolomé, de igual vecindad y por idénticos hechos, multa de 1.500 pesetas.

A Celedonio Martín Arranz, ve-

## PROCESION DE PENITENCIA

A las nueve de la noche de hoy saldrá de la Iglesia de la Santa una magna procesión de penitencia, presidida por el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, figurando en ella solamente hombres y jóvenes, llegando en su itinerario hasta la iglesia de Santo Tomás para rendir en ella homenaje a Nuestra Señora de los Dolores. A tomar parte en ella se invite, además de a cuantos hombres vienen practicando los Santos Ejercicios Espirituales, a todos los abulenses.

### C. N. S. Concurso-exposición de Fotografía

#### Educación y Descanso

Como ya se ha anunciado anteriormente, está abierta la inscripción para el concurso-exposición de fotografía que la Obra Sindical de Educación y Descanso ha organizado, y que tendrá lugar el próximo día seis de mayo en los salones de la excelentísima Diputación Provincial hasta el día doce del mismo mes.

Las bases de dicho concurso ya han sido dadas a conocer al público en general y están a disposición de cuantos las deseen en las oficinas de la Vicesecretaría Provincial de Obras Sindicales, sitas en el edificio de la C. N. S., plaza de Pedro Dávila número 2, donde pueden efectuarse las inscripciones y entrega de las obras en cualquier día hábil de 10 a 13 horas y hasta el día tres de mayo, en cuya fecha y a las trece horas se cerrará la inscripción.

Son bastantes las obras hasta ahora recibidas y esta Obra Sindical espera recibir aún muchas más, con lo que este concurso, por ella organizado, habrá de resultar ciertamente de mayor éxito aún que en años anteriores por la nutrida concurrencia al mismo de nuestros mejores aficionados abulenses.

Como asimismo se ha anunciado, por un jurado competente serán otorgados tres valiosos y artísticos premios a las tres obras mejores presentadas.

El jefe provincial de la Obra.

### El tiempo en España

Durante el día de ayer ha continuado el tiempo de lluvias, alternaudo con claros celestes de distinta duración. Las mayores precipitaciones, oscilando entre 5 y 10 litros por metro cuadrado, se han registrado en la costa cantábrica y en Andalucía. Se anuncia como tiempo probable: nubosidad muy variable con tormentas y chubascos.

### Angel Ballesteros MEDICO

Piel y venéreas  
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7  
Santo Tomás, 4. AVILA

cino de Nava de Arévalo, multa de 1.000 pesetas e incautación de 26 sacos de patatas que transportaba clandestinamente.

### Administración de Rentas Públicas de la provincia de Avila

Con el fin de dar cumplimiento a lo ordenado por la Dirección General de Contribuciones y Régimen de Empresas, las personas sujetas a la Contribución Industrial y cuyos capitales empleados en el negocio excedan de 100.000 pesetas sin rebasar las 200.000 y las que tengan un volumen de aportaciones superior a 250.000 pesetas sin pasar de 500.000, vendrán obligadas a presentar en esta Administración de Rentas Públicas, durante los quince días siguientes al de esta publicación, declaración jurada en la que se haga constar estar comprendido en alguna de las indicadas circunstancias.

El volumen de operaciones se referirá a las efectuadas durante el año próximo pasado y respecto al capital el que se tuviese al comienzo del actual.

El administrador de Rentas Públicas, Rafael Hernández de la Torre.

### SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche  
Duque de Alba, 42.º

### El cardenal argentino llega a España

(Viene de primera página)

Excelencia el Jefe del Estado, y a Toledo, para cumplimentar al cardenal primado, doctor Pla y Deniel. «Sería mi deseo—añadió—visitar algunas otras capitales españolas, pero esto está supeditado a la fecha de salida del «Cabo de Buena Esperanza», en el que regresaré a mi patria». Respecto a su estancia en Roma, ha dicho que Su Santidad le ha encargado transmitirle de su parte un afectuoso saludo al pueblo argentino. Luego añadió: «Siento una gran satisfacción de encontrarme nuevamente en España. Todavía guardo gratísimo recuerdo de mi última estancia y de la visita que hice en aquella ocasión al Caudillo Franco. En mi visita trataré de estrechar los vínculos que unen a la Argentina y España, y en ello pondré siempre mi mayor esfuerzo, por cuanto las afinidades entre los dos países son innegables.—CI-FRA.

CERRAJERIA Y SOLDADURA AUTOGENA de GONZALEZ M. VALLEJO  
Palacio del Rey Niño, 1 (Corralón).—AVILA



Vista parcial del Departamento transmisor de visualidad de televisión de la B. B. C.

## Centro Cultural Abulense

Con un nutrido grupo de asistentes, especialmente señoras, y bajo la presidencia del muy ilustre señor don Justo Sánchez, penitenciario de la S. A. I. Catedral, acompañado del muy ilustre señor don Castor Robledo, magistrado y canciller, y del teniente coronel don Jaime L. de Varó, se llevó a cabo la conferencia según estaba anunciada. Asistió al acto en representación del pueblo de Bohoyo, don Isaac Taberna, alcalde del mismo y padre del conferenciante.

Comenzó describiéndonos el pintoresco rincón del pueblo de Bohoyo en un atardecer otoñal. A continuación nos presenta en su juventud al apuesto joven Santiago-José, pastorcito en la sierra de Gredos. Nos va describiendo su adelanto en los estudios, primero en Béjar y sobre todo en Salamanca, donde cursó la filosofía e inició sus estudios teológicos que concluyó en la floreciente Universidad dominicana de Avila.

En nuestra ciudad recibió el presbiterado y de aquí partió para su primer campo pastoral Aliseda de Tormes. Da lectura a dos certificaciones civiles de los Ayuntamientos de Bohoyo y Aliseda, en los que ambas parroquias proclaman haber sido don Santiago Jo-

se el mejor de todos sus párrocos. Al advenimiento del intruso Rey José, por la invasión napoleónica, se le conoció por toda aquella comarca al humilde sacerdote con el calificativo de «guerrillero de sotana», ya que fué el alma de la resistencia por aquellos parajes montañosos. Relata sus intervenciones en pro de sus pueblos y el cumplimiento voluntario de una misión delicadísima cerca de los ejércitos españoles y que le valió la persecución encarnizada de los franceses, que en El Carrascal quisieron fusilarle. Sigue sus pasos apostólicos en la riente ciudad del Pisuerga con el paréntesis de su retiro en Cazalla de la Sierra. Se licencia en teología por la dominicana abulense y opoñita con enorme lucimiento a la Magistral de Valladolid.

De magistral, se consagra plenamente al ministerio de la predicación, sin interrumpir el apostolado catequístico, que él consideraba como «piedra angular de la moral social».

Hace resaltar la regeneración, que sus deavolos y ordenanzas operaron en la Galera de Valladolid. Cuando, agotado por los años y trabajos, no podía catequizar, escribió su «Catecismo Explicado», de tan benéfica influencia en el hogar español e incluso en el extranjero, ya que han sido varias las ediciones extranjeras. Con la misma finalidad escribió su Historia Sagrada. Colaboró en el «Católico», periódico de muchísima resonancia y fueron tantas y variadas sus intervenciones sacerdotales, que su muerte dejó un vacío difícil de llenar en Valladolid. Como broche de oro del magno Congreso Catequístico de Valladolid, se le dedicó una lápida conmemorativa de agradecimiento en la casa número 27 de la calle de Núñez de Arce. En unos sencillos versos comprendió el diseño espiritual del héroe de su semblanza el conferenciante.

Al final don Mariano fué objeto de una muy bien merecida ovación por su interesante y amena charla en la que no sólo mostró sus conocimientos históricos, sino también sus dotes literarias.

### JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA  
Se hace toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol  
Paseo de la Encarnación  
Carretera del Cementerio.—Avila

### SEGUNDO ANIVERSARIO

EL EXCELENTISIMO SEÑOR

## Don Angel de Diego Capdevila

Que falleció en Avila el día 13 de abril de 1944

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos doña Pilar, don Angel, don Manuel, don Alejandro, don Clemente y don Ricardo, y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DEL FINADO

Las misas de nueve y de diez en la iglesia parroquial de San Pedro y el alumbrado al Santísimo en la de las RR. MM. Reparadoras de Avila; y las misas que se celebren en los templos de los Jerónimos (Madrid), en Ibarranguelua (Guipúzcoa) y Lorca (Murcia), serán aplicadas por su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.